



Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

S/15780  
20 mai 1983  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ESPAGNOL

UN LIBRARY

MAY 20 1983

UN/... ION

LETTRE DATEE DU 17 MAI 1983, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL  
DE SECURITE PAR LE REPRESENTANT DU NICARAGUA AU CONSEIL

J'ai l'honneur de vous communiquer ci-joint le texte d'une note de protestation, datée du 16 mai 1983, adressée à M. Arnulfo Pineda López, vice-ministre des relations extérieures du Honduras, par Mme Nora Astorga, vice-ministre des relations extérieures de la République du Nicaragua.

"Monsieur le Ministre,

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance les dernières attaques perpétrées contre le Nicaragua par les forces somozistes installées sur le territoire hondurien.

Le 13 mai dernier, à 9 heures, quelque 80 contre-révolutionnaires venus du territoire hondurien ont attaqué avec des fusils et des mitrailleuses lourdes le poste frontière de Waspán, situé dans le nord du département de Zelaya; cette lâche attaque a causé la mort d'un citoyen nicaraguayen, Hector Rodriguez.

Le lendemain, le 14 mai, à 7 heures, le poste de Biswalkarma a été attaqué avec des mortiers et des mitrailleuses lourdes depuis le territoire hondurien. Le compagnon Carlos Cajina a trouvé la mort au cours de cette attaque.

D'autre part, comme le dénoncera également le Ministère de la défense du Nicaragua en temps voulu, deux des groupes somozistes dits "Fuerzas de Tarea", comprenant quelque 500 repris de justice, ont tenté le 13 mai de pénétrer à l'intérieur du Nicaragua à partir de leurs bases situées au Honduras. Ces groupes, interceptés par nos héroïques forces armées à "Llano Bawisa", également dans le nord du département de Zelaya, ont été repoussés et forcés de battre en retraite jusqu'à leurs bases, au Honduras.

Je me vois à nouveau dans l'obligation, Monsieur le Ministre, de réitérer au Gouvernement hondurien notre appel à la modération et au bon sens et de lui rappeler toute ses obligations internationales, qu'il viole quotidiennement du fait de son attitude complice et irresponsable devant les agressions quotidiennes dirigées contres notre territoire et notre population, qui affectent gravement la paix et la sécurité de la région. Réaffirmant la volonté du Gouvernement nicaraguayen de parvenir, grâce à un dialogue ouvert et sans conditions, à la solution de cette crise de plus en plus dangereuse, je vous adresse officiellement par la présente nos protestations énergiques devant les dernières attaques contre notre territoire national.

Je saisis cette occasion pour vous renouveler, Monsieur le Ministre, les assurances de ma considération très distinguée.

Le Vice-Ministre des relations extérieures,

(Signé) Nora ASTORGA"

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente note comme document du Conseil de sécurité.

Le Vice-Ministre des relations extérieures,

Représentant du Nicaragua au Conseil de sécurité,

(Signé) Victor Hugo TINOCO FONSECA

-----